
МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ 
05.09.2018 

Специалисты создадут в столице России 
единую информационную платформу. 
Благодаря ей застройщики смогут 
напрямую взаимодействовать с 
органами власти. Новый ресурс 
объединит сервисы для 
предпринимателей, сократит сроки 
оформления разрешительной 
документации и снимет ряд 
административных барьеров в 
строительной отрасли. 

НСН 
12.09.2018 

Основной задачей на текущий год стало 
упрощение процедуры подключения 
объектов к инженерным сетям. К концу 
года получение технических условий, 
договор на техприсоединение и акт о 
выполнении договора будут 
регламентированы и переведены в 
электронный вид.  

РИА НОВОСТИ 
14.09.2015 

В Москве процедуру получения 
порубочных билетов полностью 
перевели в электронный вид. 

КЛЮЧЕВЫЕ ТЕМЫ 

ЗНАЧИМЫЕ ПУБЛИКАЦИИ 

www.stroimprosto-msk.ru 

СТРОИМ ПРОСТО! 

В России введен «уведомительный» 
порядок возведения домов на 
земельных участках под ИЖС и дачных 
участках 

К концу года получение технических 
условий, договор на техприсоединение 
и акт о выполнении договора будут 
регламентированы и переведены в 
электронный вид  

Услуга на получение порубочного 
билета в Москве с 17 сентября будет 
предоставляться только в электронном 
виде 

Андрей ВОРОБЬЕВ 
Губернатор Московской области 

«Почти в два раза — со 136 до 70 дней — снизились сроки 
технического присоединения к электросетям. По этому 
показателю Подмосковье является лидером в стране. Работа по 
техническому присоединению приведена к единому 
знаменателю, оно стало более доступным для потребителей. 
Принят пакет законов, который уменьшил срок выдачи 
разрешительной документации на строительство объектов 
энергетической инфраструктуры — с полутора лет до 10 дней» 

Сергей ЛЕВКИН  
Руководитель Департамента градостроительной политики 
Москвы 

«К концу года три услуги — это получение технических условий, 
договор на техприсоединение и акт о выполнении договора — 
будут регламентированы и переведены в электронный вид» 

Александр КАЛИНИН 
Президент Общероссийской общественной организации 
малого и среднего предпринимательства «ОПОРА РОССИИ» 

«Минстрой ведет активную работу по существенному 
улучшению показателей нашей страны в рейтинге Всемирного 
банка Doing Business, налицо – положительная динамика по 
получению разрешений на строительство, внедряются 
соответствующие электронные процедуры, в скором ожидается 
использование принципа «одного окна» при получении и 
рассмотрении заявки» 

ОСНОВНЫЕ СПИКЕРЫ 
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МОНИТОРИНГ СМИ 
МОНИТОРИНГ СМИ ПО СИТУАЦИИ  

С АДМИНИСТРАТИВНЫМИ БАРЬЕРАМИ  
В СТРОИТЕЛЬНОЙ ОТРАСЛИ МОСКВЫ И РОССИИ 

01 - 15 сентября 2018 года 

01 - 15 сентября 2018 года 
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ОФИЦИАЛЬНЫЕ ЗАЯВЛЕНИЯ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКВЫ 

01 - 15 сентября 2018 года 

«Одно из ключевых направлений развития потенциала столицы - дальнейшее улучшение инвестиционного 
климата, снижение административных барьеров для бизнеса, перевод государственных услуг в электронный 
вид. Эту работу Москва ведет планомерно, последовательно и не собирается снижать обороты. Во многом 
благодаря усилиям Москвы в этом направлении Россия существенно улучшила свои позиции в рейтинге 
Всемирного банка Doing Business, за шесть лет поднявшись со 124- го места на 35-е» 

Наталья СЕРГУНИНА 
Заместитель Мэра Москвы в Правительстве Москвы по вопросам экономической политики и 
имущественно-земельных отношений 

Газета  
РБК от 04.09.2018 

«40% запросов, поступающих в Единый контактный центр от застройщиков, связаны с оформлением 
проектной и разрешительной документации» 

Полный текст материала:  
https://www.mk.ru/moscow/2018/09/05/dlya-zastroyshhikov-poyavitsya-edinayainformacionnaya-
platforma.html 

Сергей ЛЕВКИН 
Руководитель Департамента градостроительной политики Москвы 

Московский  
Комсомолец 
05.09.2018 

«Мы часто проводим встречи с застройщиками и большинство из них отмечают, что информатизация отрасли 
позволила серьезно сократить время реализации проектов за счет устранения административных барьеров» 

Полный текст материала:  
https://realty.vesti.ru/gorod/yuliana-knyazhevskaya-predsedatel-moskomarhitektury-nuzhno-
prosto-lyubit-moskvu 

Вести.Недвижимость 
03.09.2018 

Юлиана КНЯЖЕВСКАЯ 
Председатель Комитета по архитектуре и градостроительству 

«К концу года три услуги — это получение технических условий, договор на техприсоединение и акт о 
выполнении договора — будут регламентированы и переведены в электронный вид» 

Полный текст материала:  
http://nsn.fm/hots/moskovskie-zastroyshhiki-smogut-podavat-edinuyu-zayavku-na-
tekhprisoedinenie-obektov.html 

Сергей ЛЕВКИН 
Руководитель Департамента градостроительной политики Москвы 

Национальная служба 
новостей 
12.09.2018 

«Проектирование уже осуществляется по так называемым BIM-технологиям, с помощью которых создается 
цифровая трёхмерная модель будущего здания. Применение современных технологий позволяет не только 
спроектировать здание, но еще до начала строительства просчитать все процессы эксплуатации» 

Полный текст материала:  
https://realty.vesti.ru/gorod/yuliana-knyazhevskaya-predsedatel-moskomarhitektury-nuzhno-
prosto-lyubit-moskvu 

Вести.Недвижимость 
03.09.2018 

Юлиана КНЯЖЕВСКАЯ 
Председатель Комитета по архитектуре и градостроительству 

https://www.mk.ru/moscow/2018/09/05/dlya-zastroyshhikov-poyavitsya-edinayainformacionnaya-platforma.html
https://www.mk.ru/moscow/2018/09/05/dlya-zastroyshhikov-poyavitsya-edinayainformacionnaya-platforma.html
https://realty.vesti.ru/gorod/yuliana-knyazhevskaya-predsedatel-moskomarhitektury-nuzhno-prosto-lyubit-moskvu
https://realty.vesti.ru/gorod/yuliana-knyazhevskaya-predsedatel-moskomarhitektury-nuzhno-prosto-lyubit-moskvu
http://nsn.fm/hots/moskovskie-zastroyshhiki-smogut-podavat-edinuyu-zayavku-na-tekhprisoedinenie-obektov.html
http://nsn.fm/hots/moskovskie-zastroyshhiki-smogut-podavat-edinuyu-zayavku-na-tekhprisoedinenie-obektov.html
https://realty.vesti.ru/gorod/yuliana-knyazhevskaya-predsedatel-moskomarhitektury-nuzhno-prosto-lyubit-moskvu
https://realty.vesti.ru/gorod/yuliana-knyazhevskaya-predsedatel-moskomarhitektury-nuzhno-prosto-lyubit-moskvu
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ОФИЦИАЛЬНЫЕ ЗАЯВЛЕНИЯ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКВЫ 

01 - 15 сентября 2018 года 

«Изменение порядка согласования индивидуального жилого строительства упрощает жизнь как самим 
застройщикам – и физическим, и юридическим лицам, так и органам исполнительной власти. Раньше 
необходимо было собирать полный пакет документов и для частного, и для многоквартирного дома, 
получать сначала разрешение на строительство, а потом – на ввод объекта. А теперь для ИЖС нужно просто 
подать уведомление о строительстве в муниципальную администрацию» 

Павел БАТАЙКИН  
Заместитель руководителя Департамента строительства города Москвы 

Строим просто 
12.09.2018 

«Мы создаем совместно с Департаментом информационных технологий единую информационную 
платформу по вопросам взаимодействия органов власти и застройщиков. Этот ресурс будет охватывать все 
вопросы строительной отрасли. Встроенный калькулятор госуслуг сразу покажет застройщику список всех 
необходимых действий и документов, которые необходимо оформить на тот или иной строящийся объект. У 
застройщиков будет пошаговая инструкция» 

Полный текст материала:  
http://stroimprosto-msk.ru/novosti/batajkin-uvedomitelnyj-porjadok-poluchenija-razreshenija-na-
izhs-uskorit-dokumentooborot-v-stroitelnoj-sfere/ 

Андрей КУРИЛОВ 
Начальник управления информационно-аналитического отдела департамента 
градостроительной политики Москвы 

Полный текст материала:  
https://www.mk.ru/moscow/2018/09/05/dlya-zastroyshhikov-poyavitsya-edinayainformacionnaya-
platforma.html 

Московский  
Комсомолец 
05.09.2018 

http://stroimprosto-msk.ru/novosti/batajkin-uvedomitelnyj-porjadok-poluchenija-razreshenija-na-izhs-uskorit-dokumentooborot-v-stroitelnoj-sfere/
http://stroimprosto-msk.ru/novosti/batajkin-uvedomitelnyj-porjadok-poluchenija-razreshenija-na-izhs-uskorit-dokumentooborot-v-stroitelnoj-sfere/
https://www.mk.ru/moscow/2018/09/05/dlya-zastroyshhikov-poyavitsya-edinayainformacionnaya-platforma.html
https://www.mk.ru/moscow/2018/09/05/dlya-zastroyshhikov-poyavitsya-edinayainformacionnaya-platforma.html


Андрей ВОРОБЬЕВ 
Губернатор Московской области  
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ОФИЦИАЛЬНЫЕ ЗАЯВЛЕНИЯ ОРГАНОВ ВЛАСТИ РОССИИ И СУБЪЕКТОВ ФЕДЕРАЦИИ  

01 - 15 сентября 2018 года 

«Почти в два раза — со 136 до 70 дней — снизились сроки технического присоединения к электросетям. По 
этому показателю Подмосковье является лидером в стране. Работа по техническому присоединению 
приведена к единому знаменателю, оно стало более доступным для потребителей. Принят пакет законов, 
который уменьшил срок выдачи разрешительной документации на строительство объектов энергетической 
инфраструктуры — с полутора лет до 10 дней» 

Полный текст материала:  
https://360tv.ru/news/vlast/sistema-s-sobstvennym-intellektom-premerministr-rf-i-
gubernator-mo-posetili-pervyj-tsifrovoj-rajon-elektrosetej/ 

360tv 
04.09.2018 

«По поручению губернатора Андрея Воробьева в Московской области активно проводится работа по 
упрощению процедур и сокращению сроков технологического присоединения к электрическим сетям. 
Сегодня процедура подключения к электрическим сетям с присоединяемой мощностью до 150 киловатт 
осуществляется в срок не более 80 дней. Для сравнения, в 2015 году этот срок составлял 90 дней, а в 2013 
году — 218 дней».  

Полный текст материала:  
http://b-m.info/podklyuchitsya-za-80-dnej/ 

Дмитрий ПЕСТОВ 
Заместитель Председателя Правительства Московской области  

Большая Москва 
10.09.2018 

https://360tv.ru/news/vlast/sistema-s-sobstvennym-intellektom-premerministr-rf-i-gubernator-mo-posetili-pervyj-tsifrovoj-rajon-elektrosetej/
https://360tv.ru/news/vlast/sistema-s-sobstvennym-intellektom-premerministr-rf-i-gubernator-mo-posetili-pervyj-tsifrovoj-rajon-elektrosetej/
http://b-m.info/podklyuchitsya-za-80-dnej/


Валентина ШУМИЛОВА 
Директор строительной компании «Руполис» 
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МНЕНИЯ И КОММЕНТАРИИ ВЕДУЩИХ НЕЗАВИСИМЫХ ЭКСПЕРТОВ 

Минстрой России 
05.09.2018 

«Минстрой ведет активную работу по существенному улучшению показателей нашей страны в рейтинге 
Всемирного банка Doing Business, налицо – положительная динамика по получению разрешений на 
строительство, внедряются соответствующие электронные процедуры, в скором ожидается использование 
принципа «одного окна» при получении и рассмотрении заявки» 

Полный текст материала:  
 http://www.minstroyrf.ru/press/kazhdyy-pyatyy-rossiyskiy-predprinimatel-rabotaet-v-
stroitelstve-i-zhkkh-/ 

01 - 15 сентября 2018 года 

«В последние годы отдельные регионы, в том числе Москва и Санкт-Петербург, продвинулись вперед в 
переводе услуг в электронный вид. Так, власти столицы проводят эксперимент по переводу услуг по 
подключению к инженерно-техническим сетям в электронной форме. «Одно окно» планируется внедрить, 
например, в Хабаровском крае. Однако в большинстве субъектов согласования идут, что называется, по 
старинке. Целесообразно было бы собрать положительные практики регионов в этом вопросе, адаптировать 
их для остальных субъектов и отразить все это в федеральном законодательстве» 

Общероссийский 
народный фронт 
06.09.2018 

Полный текст материала:  
https://onf.ru/2018/09/06/shumilova-oformlenie-dokumentov-v-rezhime-odnogo-okna-
uprostit-rabotu-zastroyshchikov-i/ 

Александр КАЛИНИН 
Президент Общероссийской общественной организации малого и среднего 
предпринимательства «ОПОРА РОССИИ» 

Валентина ШУМИЛОВА 
Директор строительной компании «Руполис» 

«Если процесс получения разрешений на строительство будет упрощен, то это поможет эффективнее 
выполнить наказ президента, то есть увеличивать объемы жилищной застройки, а с другой стороны – снизить 
коррупцию в этой сфере, что в свою очередь может способствовать снижению цен на жилье» 

Общероссийский 
народный фронт 
06.09.2018 

Полный текст материала:  
https://onf.ru/2018/09/06/shumilova-oformlenie-dokumentov-v-rezhime-odnogo-okna-
uprostit-rabotu-zastroyshchikov-i/ 

http://www.minstroyrf.ru/press/kazhdyy-pyatyy-rossiyskiy-predprinimatel-rabotaet-v-stroitelstve-i-zhkkh-/
http://www.minstroyrf.ru/press/kazhdyy-pyatyy-rossiyskiy-predprinimatel-rabotaet-v-stroitelstve-i-zhkkh-/
https://onf.ru/2018/09/06/shumilova-oformlenie-dokumentov-v-rezhime-odnogo-okna-uprostit-rabotu-zastroyshchikov-i/
https://onf.ru/2018/09/06/shumilova-oformlenie-dokumentov-v-rezhime-odnogo-okna-uprostit-rabotu-zastroyshchikov-i/
https://onf.ru/2018/09/06/shumilova-oformlenie-dokumentov-v-rezhime-odnogo-okna-uprostit-rabotu-zastroyshchikov-i/
https://onf.ru/2018/09/06/shumilova-oformlenie-dokumentov-v-rezhime-odnogo-okna-uprostit-rabotu-zastroyshchikov-i/


Вести. Недвижимость 
03.09.2018 

ЮЛИАНА КНЯЖЕВСКАЯ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ МОСКОМАРХИТЕКТУРЫ: НУЖНО ПРОСТО ЛЮБИТЬ 
МОСКВУ 
Ежедневно информационные агентства выдают актуальные новости из Комитета по архитектуре и 
градостроительству Москвы. Реновация, реорганизация промзон, новые проекты планировки городских 
пространств – все это интересно и важно для москвичей. Что представляет собой Москомархитектура, каковы 
ее функции, какие специалисты работают здесь - об этом рассказала руководитель Комитета Юлиана 
Княжевская. 

Источник: 
https://realty.vesti.ru/gorod/yuliana-knyazhevskaya-predsedatel-moskomarhitektury-nuzhno-prosto-lyubit-moskvu 

  

Телеканал 360 ° 
04.09.2018 

СИСТЕМА С СОБСТВЕННЫМ ИНТЕЛЛЕКТОМ. ПРЕМЬЕР‐МИНИСТР РФ И ГУБЕРНАТОР МО 
ПОСЕТИЛИ ПЕРВЫЙ ЦИФРОВОЙ РАЙОН ЭЛЕКТРОСЕТЕЙ 
Председатель правительства Российской Федерации Дмитрий Медведев посетил первый цифровой район 
электрических сетей Подмосковья. Он находится на территории подстанции «Слобода» в Истре. В рабочей 
поездке премьер-министра сопровождали министр энергетики РФ Александр Новак и губернатор Московской 
области Андрей Воробьев. Новый цифровой РЭС — это пилотный для региона проект. 

Источник: 
https://360tv.ru/news/vlast/sistema-s-sobstvennym-intellektom-premerministr-rf-i-gubernator-mo-posetili-pervy... 

  

РБК 
04.09.2018 

ВЛОЖЕНИЕ «РБК НА МОСКОВСКОМ ФИНАНСОВОМ ФОРУМЕ 2018»  
Московский финансовый форум — это уникальная площадка для профессиональной дискуссии, посвящённой 
вопросам финансово-экономической политики России. Миссия форума заключается в выработке решений, 
способствующих повышению конкурентоспособности российской экономики. 

Источник: 
Газета РБК от 04.09.2018 

  

Московский Комсомолец 
05.09.2018 

ДЛЯ ЗАСТРОЙЩИКОВ ПОЯВИТСЯ ЕДИНАЯ ИНФОРМАЦИОННАЯ ПЛАТФОРМА 
Специалисты создадут в столице России единую информационную платформу. Благодаря ей застройщики 
смогут напрямую взаимодействовать с органами власти. Новый ресурс объединит сервисы для 
предпринимателей, сократит сроки оформления разрешительной документации и снимет ряд 
административных барьеров в строительной отрасли. 

Источник: 
https://www.mk.ru/moscow/2018/09/05/dlya-zastroyshhikov-poyavitsya-edinayainformacionnaya-platforma.html 

   

РИА Новости 
07.09.2018 

В МОСКВЕ СРОКИ СТРОИТЕЛЬСТВА ДОМОВ ПО РЕНОВАЦИИ СОКРАТЯТСЯ НА 54 ДНЯ 
Сроки строительства домов по программе реновации жилья в Москве сократятся на 54 дня до конца 2018 года, 
говорится в сообщении на сайте столичного стройкомплекса. 

Источник: https://realty.ria.ru/news_house/20180907/1528023201.html 
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https://realty.vesti.ru/gorod/yuliana-knyazhevskaya-predsedatel-moskomarhitektury-nuzhno-prosto-lyubit-moskvu
https://360tv.ru/news/vlast/sistema-s-sobstvennym-intellektom-premerministr-rf-i-gubernator-mo-posetili-pervyj-tsifrovoj-rajon-elektrosetej/
https://www.mk.ru/moscow/2018/09/05/dlya-zastroyshhikov-poyavitsya-edinayainformacionnaya-platforma.html
https://realty.ria.ru/news_house/20180907/1528023201.html
https://realty.ria.ru/news_house/20180907/1528023201.html
https://realty.ria.ru/news_house/20180907/1528023201.html


 Общероссийский народный фронт 
06.09.2018 

ШУМИЛОВА: ОФОРМЛЕНИЕ ДОКУМЕНТОВ В РЕЖИМЕ «ОДНОГО ОКНА» УПРОСТИТ РАБОТУ 
ЗАСТРОЙЩИКОВ И УСКОРИТ ВОЗВЕДЕНИЕ ЖИЛЬЯ 
Развитию жилищной сферы сегодня сильно мешает большое количество бюрократических процедур, которые 
вынуждены проходить застройщики. Исправить ситуацию может создание единого электронного ресурса, где 
появится возможность оформлять документы в режиме «одного окна». Но использовать этот ресурс нужно дать 
и инвесторам, чтобы отслеживать ситуацию и сравнивать ее по регионам. Такое мнение высказала модератор 
тематической площадки ОНФ «Жилье и городская среда», директор строительной компании «Руполис» 
Валентина Шумилова. 

Источник: 
https://onf.ru/2018/09/06/shumilova-oformlenie-dokumentov-v-rezhime-odnogo-okna-uprostit-rabotu-
zastroyshchikov-i/ 

 

Большая Москва 
10.09.2018 

ПОДКЛЮЧИТЬСЯ ЗА 80 ДНЕЙ 
С каждым годом в Подмосковье становится всё больше заявок на технологическое присоединение к 
электрическим сетям, поданных через онлайн-сервисы. Так, в 2018 году уже более 70% от общего количества 
заявок на техприсоединение поступает именно таким способом.  

Источник: 
http://b-m.info/podklyuchitsya-za-80-dnej/ 

  

Национальная служба новостей 
12.09.2018 

МОСКОВСКИЕ ЗАСТРОЙЩИКИ СМОГУТ ПОДАВАТЬ ЕДИНУЮ ЗАЯВКУ НА ТЕХПРИСОЕДИНЕНИЕ 
ОБЪЕКТОВ 
В Москве уже несколько лет ведется планомерная работа по сокращению административных барьеров для 
бизнеса в строительной сфере. Основной задачей на текущий год стало упрощение процедуры подключения 
объектов к инженерным сетям. 

Источник: 
http://nsn.fm/hots/moskovskie-zastroyshhiki-smogut-podavat-edinuyu-zayavku-na-tekhprisoedinenie-obektov.html 

  

Строим просто 
12.09.2018 

В РОССИИ ВВЕДЕН «УВЕДОМИТЕЛЬНЫЙ» ПОРЯДОК ВОЗВЕДЕНИЯ ДОМОВ НА УЧАСТКАХ ПОД 
ИЖС 
В России введен «уведомительный» порядок возведения домов на земельных участках под ИЖС и дачных 
участках. Это означает, что получать разрешение на строительство и ввод в эксплуатацию индивидуального 
жилого или садового дома больше не требуется. 

Источник: 
http://stroimprosto-msk.ru/novosti/v-rossii-vveden-uvedomitelnyj-porjadok-vozvedenija-domov-na-uchastkah-pod-
izhs-2/ 
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Строим просто 
12.09.2018 

БАТАЙКИН: УВЕДОМИТЕЛЬНЫЙ ПОРЯДОК ПОЛУЧЕНИЯ РАЗРЕШЕНИЯ НА ИЖС УСКОРИТ 
ДОКУМЕНТООБОРОТ В СТРОИТЕЛЬНОЙ СФЕРЕ 
Уведомительный порядок согласования строительства домов на участках под ИЖС и садовых участках 
позитивно скажется на сроках оказания других госуслуг в строительной сфере. Об этом заявил заместитель 
руководителя Департамента строительства города Москвы Павел Батайкин. 

Источник: 
http://stroimprosto-msk.ru/novosti/batajkin-uvedomitelnyj-porjadok-poluchenija-razreshenija-na-izhs-uskorit-
dokumentooborot-v-stroitelnoj-sfere/ 

  

РИА Новости 
14.09.2018 

В МОСКВЕ ПЕРЕВЕЛИ В ЭЛЕКТРОННЫЙ ВИД ПОЛУЧЕНИЕ ПОРУБОЧНЫХ БИЛЕТОВ 
В Москве процедуру получения порубочных билетов полностью перевели в электронный вид, сообщила пресс-
служба столичного департамента природопользования и охраны окружающей среды. 

Источник:https://realty.ria.ru/realtynews/20180914/1528570697.html 
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